

El Eco de Cartagena

Díario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traida de aguas

La Asamblea de mañana innecesario nos parece encarecer la importancia que tiene la asamblea pro-aguas convocada para mañana a las once en el Teatro Circo.

La urgentísima necesidad de resolver nuestros abastecimientos de aguas para beber y para regar, según los terminados proyectos de los ingenieros señores Montalvo y Piñuel, necesidad tan apremiante y de tan vital importancia para Cartagena que crea mas es el único asunto que debiera embargar el ánimo de las autoridades, fuerzas vivas y de todos los cartageneros hasta conseguir su realización, hacen prever que la asamblea de mañana será, con asistencia o sin asistencia del Ayuntamiento, una verdadera manifestación popular que porca de relieve el propósito de no consentir más largas a la solución del esencial problema que tienen resuelto todos los pueblos civilizados y en cuya prolongación nos amenaza de muerte el tifus y otras terribles epidemias.

El Teatro Circo debe resultar pequeño para dar cabida mañana a los cartageneros.

Que se tomen acuerdos terminantes y con la mayor entereza y que sepa el Gobierno cómo piensa un pueblo que harto de pedir resignadamente va caminando a la desesperación y a la muerte.

A. NAVARRO

Unión Mercantil e Industrial

Se ruega con verdadero interés a todos los socios de esta entidad asistir mañana a la Asamblea que sobre la traida de aguas se celebrará en el Teatro Circo a las once de la mañana del domingo 9 del corriente.—La Directiva.

Información de Marina

Del Departamento

Se pasaporta para Cádiz, al capitán de Intendencia don Eduardo de la Casa.

—11. para Ferrol al teniente de navío don José Ayala.

—Ingresó en la Estación de submarinos, el primer maquinista don Ricardo Duran.

—14. en la ayuda mia mayor del Arsenal, el primer maquinista de primera don José Gallan.

—Desembarca del torpedero número 11, el segundo maquinista don Pedro A. Solís.

—Embarca en el transporte «Contramaestre» el segundo maquinista, don Manuel Vilar.

Del Diario Oficial

Aprobada entrega del taller de electricidad de este Arsenal, espuada por el teniente de navío don Carlos Barrreda al capitán de corbeta don Augusto Chregulán.

—Coocede el pase a la situación de retirado, a los coronales auditores, don Lino López Alvarez, don Juan Raposo Hinojosa y don José Santeluis y Beseres.

De Sociedad

ENFERMOS

Mejorado de su dolencia, hemos leído el día de ayer a nuestro estimado compañero en la prensa don Germán Gimeno. Le deseamos un total restablecimiento.

LA SESIÓN MUNICIPAL DE AYER

Bajo la presidencia del primer teniente de alcalde señor Pérez San José se reunió ayer tarde el Consejo republicano, asistiendo los ediles señores Z Ira, Noguera, Fructuoso, Balsobre, Castillo, Zamora, Cegarra, Morales, Ros, Serrano, Dorda, Cines, Sánchez de Val, Egan, Escudero, Lorente, Miralles, Aranda, y Céspedes.

Noguera asiste a requerimiento de los concejales, que antes de la lectura del acta acuerdan invitarle a que desista de su actitud de no volver al Ayuntamiento.

Aprobada el acta, la presidencia da lectura a un oficio de don Luis Romero presentando la dimisión del cargo de alcalde con carácter irrevocable, alegando sus muchas ocupaciones para poder atender debidamente la Alcaldía. Se acepta.

Pérez San José pide conste en acta el sentimiento de la corporación por esta dimisión, ya que el señor Romero ha desempeñado el cargo noble y honoradamente.

Z Ira y Ros, por sus respectivas fracciones políticas, se adhieren a lo manifestado por la presidencia.

Castillo lo agradece en nombre del partido radical a que pertenece el señor Romero.

Se acuerda convocar el lunes a las siete de la tarde a sesión extraordinaria para proceder a la elección de nuevo alcalde.

Se acuerda volver a quedar sobre la mesa para la próxima sesión un proyecto de transferencia de créditos, formulado por el alcalde señor Romero, haciendo el señor Zira graves manifestaciones contra los funcionarios técnicos del Municipio que han sorprendido la buena fe del alcalde y de los concejales al presentar a la firma dicho proyecto sin los debidos justificantes y en forma extralegal. Pide dicho concejal que por la Alcaldía se exijan las responsabilidades a que hubiere lugar.

Se aprueban los informes de Fomento en virtud de instancias de varios señores solicitando autorización para efectuar obras, y los de Gobernación, excepto el del nombramiento de sereno del Hondón. Queda sobre la mesa para estudio, el reglamento de las sesiones municipales, propuesto por el señor HERNÁNDEZ.

Se concedió licencia al concejal don José Martínez Pérez.

Pasó a la comisión de Fomento la instancia de doña Teresa Pérez Crespo, solicitando establecer una caseta en el paseo de Pablo Iglesias.

Se desestima la petición de varios vecinos de Los Nietos, solicitando subvención de cien pesetas, para festejos.

Se acuerda por unanimidad mostrarse parte en el sumario que se instruye sobre responsabilidades en el asunto de Casas Baratas, autorizando al alcalde para el nombramiento de abogado y procurador.

El concejal señor Escudero presenta una moción, interesando que el Ayuntamiento adquiere un inmueble en el barrio de Santa Lucía para instalar la Escuela Nacional de niñas. Se acuerda puse a informes de la comisión correspondiente.

En ruegos y preguntas, el señor Noguera interesa al señor alcalde que invite a los señores Pérez Luchini y Bonmal (don C. y don S.) a que vuelvan al Ayuntamiento.

Z Ira ruega que el alcalde con una comisión de concejales asista mañana domingo a la asamblea pro-aguas que se ha de celebrar en el Teatro Circo, a fin de intensificar la campaña emprendida para la traida de aguas potables y de riegos a Cartagena y su campo.

Miralles ruega que se envíen obreros para arreglar el camino que desde Tallante conduce al Rincon de Tallante. Reitera también que se coloque un grifo de agua sanitaria en la calle Honda.

Castillo, ruega al alcalde, se coloque nuevamente la mesa de la prensa más en el centro del salón de sesiones para que pueda leer mejor su misión informativa.

Ros pide la palabra para rogar a la presidencia no asista de manera oficial al Ayuntamiento a la reunión pro-aguas, pues cree que la Corporación no puede tomar parte ya que no se aparta de defender los intereses de Cartagena.

Dorda cree que si debe asistir el Ayuntamiento a la Asamblea pro-aguas.

Además denuncia Dorda la existencia de casos de tifus en esta ciudad y pide que el ayuntamiento adopte cuantas medidas higiénicas sean necesarias para evitar la propagación de esta terrible enfermedad.

Noguera pide se nombre una comisión de las minorías que componen actualmente el Ayuntamiento, para que vaya a Madrid, a fin de pedir al Gobierno solvente todos los asuntos que afectan a Cartagena, y orso de que no se asocíe la petición, dimita el Consejo.

Ros pide se gestione de la Unión Electrónica no corte el fluido en el Llano del Beni hasta las siete de la mañana, en lugar de hacerlo a las 5 como actualmente, y con esto se beneficiaría a los obreros panaderos de dicha diputación.

Lorente manifiesta que tiene entendido lo que el Hospital de Carida piensa establecer otra vez el servicio de la Pupa para el traslado de los que mueren en el citado establecimiento benéfico y pide se evite ese bochornoso espectáculo en nuestra ciudad.

El alcalde promete atender todos los ruegos y se levanta la sesión a las diez de la noche.

Cuernos y Caireles

La novillada de mañana

Un cuerno de la empresa fué el desencadenante en el ruedo ante la pública concurrencia el ganado de la novillada de mañana tarde. Es el mejor rectorio, ya que los muchísimos aficionados que ayer tarde fueron a la plaza salieron muy satisfechos de la presentación de los seis bichos de Alonso, de Salamanca.

Cuatro negros, un cardeno y un barrero en colé, todos gordos y con buenas dotes.

¿Porqué no satisfacer por lo sucesivo este costumbre, ya vieja en otros plazas? Así, recreadamente, en el ruedo, es cómo se aprecian las hechuras de las reses. Volamos porque se siga haciendo así, que la afición y las empresas saldrán ganando.

Hay mucha animación para la Novillada de mañana que empezará a las 5 en punto con el programa que hemos anunciado.

Asamblea pro-aguas en el Teatro Circo

En la sesión celebrada por la Comisión popular pro-aguas, se acordó organizar una Asamblea magna de fuerzas vivas, que tendrá lugar en el Teatro Circo el próximo domingo día 9, comenzado a las 11 de la mañana.

Dada la importancia vital que para nuestra Ciudad y sus campos entraña el problema de los abastecimientos, la Comisión organizadora espera que el pueblo, sin distinción de ideas ni de jerarquías, acuda a mostrar su cooperación decidida para que Cartagena sea atendida por los Poderes Públicos en el asunto, del que depende su salvación, su bienestar y su prosperidad.

LA COMISION

Leyendo la Prensa

De «Diario de Valencia»

Según nos asegura persona que nos merece entero crédito, en el Ministerio de Instrucción pública y por el director general de Primera enseñanza señor Llopis se está preparando una «lista negra» en la que figurarán todos aquellos maestros y maestras que se distinguen por sus ideas católicas.

Confesamos que creemos muy posible se lleve a la práctica tal proyecto pues hace ya tiempo que los hechos nos están demostrando que no podemos fiar en la imparcialidad, rectitud y buena fe de muchos profesores que ocupan altos cargos en el Gobierno central.

Entre ellas destaca de una manera muy no abe el «comarada Llopis», cuya personalidad científica y política es reusable por muchos concejales.

Nosotros no podemos olvidar la conferencia que dos meses atrás pronunció en el Paraninfo de nuestra Universidad. Aquella proposición que sentó cuando dijo que «la familia debe ser una continuación de la escuela» nos descubrió ya su tendencia rectoria y nos confirmó en la creencia que teníamos de quien se atreve a sentar tan rotunda afirmación, o no tiene familia, o no sabe lo que se dice a pesar de sus pretensiones pedagógicas.

Creemos capaz al señor Llopis del proyecto que se le imputa porque ya entonces—en la conferencia a que nos referimos—se permitió decir también que «aconsejo a los maestros que sientan prejuicios dogmáticos que se marchen de lo contrario, los echaremos». Así clarito «los echaremos».

¿Para qué comentar esta decisión del director de Primera enseñanza? Su injuria es tan patente demuestra una mentalidad tan atrasada y tan pequeña, que francamente no nos extraña en el señor Llopis.

No en vano este señor tuvo la «valentía» de enfrentarse en cierta ocasión con un retrato de don Amadeo de Saboya. ¿Lo recuerda el señor Llopis?

Hace unos años sonreíamos ingenuamente cuando se nos hablaba del sovietismo de Rusia, y sus trágicos relatos no hacían el mismo efecto que los cuentos tártaros a los niños. Pero las ideas corren, por lo visto, mucho más que la electricidad y el sonido. Hoy ya tenemos a las puertas el peligro rojo. Los chilapazos de Sevilla y algunos dainos más nos lo anuncian con esa fuerza contundente y definitiva de los hechos.

España es para el comunismo una palpante actualidad que se mira con especial solicitud e interés. El partido comunista ha publicado en «L'Huma-

nié» un vibrante manifiesto contra el Imperio Francés, «el grande me de Europe». Es este interesante y el nuestro documento se dice:

«Sostengamos activamente la revolución española.»

Quien duda todavía que los soviets trabajan activamente en España y que abrigan la esperanza de sacar provecho, que nadie profanadamente todo lo que a aquella alusión significa.

¿Y que posición hemos de mantener frente al avance comunista que irrumpe como un torrencial bramado? El ejemplo de Francia es en esta ocasión muy confortante e imitable.

El presidente del Consejo francés ha decidido que no se celebre en la vía pública manifestación ni reuniones de ninguna clase.

Todos los que talente o gaiter manifestaciones y cuenten en ellas participen se a inmediatamente de él.

Todo acto de esbozo, toda violencia o todo intento de dificultar la libertad de trabajo será castigado inmediatamente.

Finalmente los extranjeros que participen en alguna manifestación serán detenidos y expulsados de Francia.

La máxima energía será siempre muy estimable y eficaz muro de contención.

Lo malo es que en estos tiempos de ideas y mal entendida libertad que toleramos, merced a un falso concepto de propiand, se levantan frentes a las premisas que llevas, por la fuerza de la lógica a la doctrina comunista y luego se ponen cadáveres o se «fotografan» a las concusiones. Esto, naturalmente, es una enormidad, un absurdo y un contrasentido profesado por el liberalismo político.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni desaprobandón del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hay «Barridos» por Kari Dans y «Empinado modo» (ómic). Mañana «El toro de la pampa» por Rod Leroque.

Ninguna Casa

presenta tan buen título en Grand films, discos y radios.

CASA U

Aprovecha el buen tiempo para haber foto: Kodak desde 20 pesetas

CASA U

Discos: Oieba y Vox de su o Am

Ventas a plazos y al contado

CASA U.—MAYOR 13